

Mobiliario urbano con personalidad propia

La peatonalización de la Kale Nagusia de Legazpia (Guipúzcoa) ha sido fruto del proceso participativo que el ayuntamiento de la localidad abrió a la población con el fin de que el proyecto urbanístico cubriera las necesidades demandadas por los habitantes. El resultado es una calle abierta, funcional, práctica, cómoda y bonita, a lo cual ha contribuido con su presencia la colocación del banco Arba.



El pasado mes de julio, la empresa guipuzcoana Prefabricados Urkia colocaba en la Kale Nagusia de Legazpia su primer banco modelo Arba, un banco diseñado y fabricado cumpliendo todos los requisitos marcados por el ayuntamiento: un banco que tuviera madera, que fuese móvil y que facilitara la conversación entre personas. Arba es un banco compuesto por tres piezas de hormigón macizo con textura granítica, con lo cual se consigue un banco robusto, pesado y de larga durabilidad. La presencia y entidad de la pieza era otro requisito importante. Tenía que ser un banco con personalidad propia, que fuera original y diferente a los existentes en el mercado.

La madera ha sido un elemento primordial en la calidez de la pieza. El IPE es una madera dura y densa que tiene unas propiedades excelentes para exterior; una madera curva y gruesa que recuerda a las ramas de un árbol y que es lo que da nombre a la pieza: “arba”, que quiere decir rama de árbol en euskera.

La madera ha sido trabajada por un carpintero de toda la vida, que ha creado unas piezas de madera curvadas y redondeadas, artesanas y amables. Según explican desde la firma, “con sus sinuosas formas, este banco consigue romper con la estética actual de calles rectas y elementos fríos e

impersonales”. El banco Arba cuenta con un sistema de anclajes que facilitan mediante una grúa la movilidad de los pesados bancos. Al ser tres piezas sueltas, con los mismos elementos se pueden crear composiciones muy diferentes.

Arba se compone de tres bancos, en uno de los cuales se pueden incluir, como ha sido en este caso, respaldo y reposabrazos fabricados en hierro.

En enero de 2017, Urkia incluirá este novedoso banco en su nuevo catálogo y ofrecerá, además de la versión con madera, diferentes opciones de fabricación. ✂

www.urkia.com